



HOJA DEL LUNES

Editada por la Asociación de la Prensa de La Coruña

Año IV.—Número 179.—Avenida de Rubins, 10

LUNES, 1 DE DICIEMBRE DE 1941

Precio: 25 céntimos ejemplar

“Vamos a romper nuestras cadenas para vivir en paz y con prosperidad” (Tojo)

GALICIA ANTE EL PROBLEMA DE LA VIVIENDA

Uno de los muchos problemas que España tiene planteados en estos momentos es el de la vivienda. Antes de ahora, la acción del Estado había sido poco eficaz. Predominaba la iniciativa privada sobre la acción oficial. Ahora es el Estado el que marca la pauta, y lo hace de un modo tan generoso, en un aspecto tan amplio, y con una visión de las necesidades, tan real y positiva, como jamás se soñó.

El Instituto Nacional de la Vivienda ha sido la obra del nuevo Estado. La legislación recibió un impulso desconocido e inguado. Y la clase media y proletaria tienen que sentirse amparadas firmemente en la solución de uno de los aspectos más angustiosos para la familia y la sociedad.

Pero los esfuerzos generosos del Estado corren el peligro de esterilizarse en disposiciones oficiales dictadas con la más clara visión y la mejor intención del mundo, pero que no podían ser recogidas por los más directamente interesados. Fue entonces cuando surgió la Obra Sindical del Hogar, que puede arribar a la construcción anual de diez mil viviendas.

No es un formalismo frío y burocrático el del Instituto Nacional de la Vivienda. No es una creación para las clases modestas que han sido capaces de elevarse económica y socialmente sobre las demás personas de su categoría social, y que, apoyadas en la virtud del ahorro, saben resistir mejor que la generalidad, los embates de unas circunstancias excepcionales y difíciles.

Nada de esto. Por vez primera en España se ha creado una Obra de estructura positiva que puede ser aprovechada por muchos. Falta ventilarla, sacarla a la luz de la propaganda, darla a conocer en los medios de las clases modestas que han de darle forma viable, humanizando un sistema. La Obra Sindical del Hogar anticipa hasta un noventa por ciento del valor de las viviendas.

En esta Obra se hubiera perdido toda iniciativa. No existía el instrumento adecuado. Esta hubiera sido el Sindicato, pero el Sindicato no tiene suficiente importancia para llevarlo a cabo. Los obreros no tienen dinero; los labradores no dan en general a la vivienda toda la importancia que se merece.

Hicimos una mirada a Galicia. Sólo Ferrol se ha lanzado a hacer esta Obra. Pero esta misma, es de la iniciativa privada de una persona, cuya visión está muy por encima del mismo sector en que vive y se mueve. En esta región no existen grandes núcleos obreros. La Coruña, Vigo, Ferrol... Su importancia es muy relativa. En cambio, la del agro, ocupa las cuatro quintas partes de la población.

Pero los labradores viven de espaldas a estas necesidades. Por atavismo, y con raras excepciones, se contentan con esas viviendas rurales, en las que aparecen promiscuados, personas y animales. En las que faltan los más elementales medios de higiene, y en las que la moral sale dolida y quebrantada. La vivienda rural es un aditamento de la explotación familiar. No el servicio, el eje, sino un auxiliar en el que se hacían y mal viven los verdaderos productores.

Los que no son propietarios pagan cinco o diez duros al año por alquileres. Con esta exigua base no se puede intentar nada crediticio. Con esta orientación tan pésima no se pueden despertar y levantar horizontes. Por eso hacia falta una institución que con plenos poderes diese vida real a la letra muerta de las disposiciones oficiales. Esa institución es y será la Obra Sindical del Hogar, que en Galicia tiene un amplio campo que trasciende de las cuatro paredes en que pueden plasmar su realización. Y que resuelve de un sólo golpe multitud de problemas morales, sociales y económicos, hasta hoy sin visión, y hoy, gracias a Dios, resueltos de un modo expeditivo, a través de un Estado protector y generoso que se enfrenta con las individualidades, para entregarles la solución a los anhelos de antaño, hoy letra viva, en manos de un régimen nuevo, social y cristiano.

El cinturón defensivo de SEBASTOPOL, roto en diversos puntos

FRONTERA UCRANIANA, 30.—Paralelamente a las operaciones en la última zona de la cuenca del Donetz, el Cuerpo de Ejército de Von Rundstedt ha emprendido una acción decisiva para la limpieza del sector sur-este de Sebastopol, según dicen las informaciones del frente. Las tropas unidades que sitian esta ciudad, cuyo puerto es el más importante que poseen los rusos en el Mar Negro, desde el punto de vista militar y civil, han ocupado las alturas que lo dominan, después de haberse acercado a las fortificaciones exteriores. Dichas alturas constituyen una excelente posición para la artillería de

largo alcance, que bombardea ya sin interrupción las defensas interiores y el puerto.

En estos cuarenta y ocho horas últimas, el mando alemán ha decidido pasar a la ofensiva, y tras una fuerte preparación artillera y aérea, los regimientos de Cazadores Alpinos bávaros han atacado el potente cinturón defensivo, que ha sido roto en diversos puntos. El ataque fue desencadenado simultáneamente por el Sur y el Este. Una columna procedente de Balacava ocupó la localidad de Kadikov, tras haber conquistado en ferribatallas combates varias plazas fuertes. La batalla continúa, y se espera una pronta decisión.

Mientras tanto, la "Luftwaffe" ha bombardeado y hundido en el puerto a una serie de transportes dispuestos para zarpar con tropas. En estos barcos habían de ser evacuadas de Sebastopol parte de las fuerzas soviéticas, cuyos efectivos se calculaban en seis divisiones a primeros de mes. Se cree también que continúa el avance de las unidades italoalemanas en el sector del Donetz y que la ciudad de Vorochilgrado está completamente cercada.—(EFE).

MAS TROPAS portuguesas a Cabo Verde

SETUBAL, 30.—Un nuevo contingente de tropas portuguesas ha salido con dirección a las islas de Cabo Verde.—(EFE).

“Probablemente el año próximo los norteamericanos se encontrarán en guerra” (Roosevelt)

Los japoneses residentes en Nueva York reciben orden de regresar a su país

TOKIO, 30.—La voluntad japonesa de instaurar un orden nuevo en extremo Oriente ha sido proclamada de nuevo por el general Tojo, presidente del Gobierno, en un mensaje dirigido al Imperio con motivo del primer aniversario de la constitución del Gobierno de Nankin. “El Japón, Manchukuo y China—dijo, entre otras cosas—unidos por fuertes lazos raciales, geográficos e históricos, están firmemente decididos a organizar un espacio vital común y a realizar así una de las mayores tareas de nuestro tiempo. Algunos Estados siguen mostrándose hostiles a la instauración del nuevo orden en Asia oriental; pero nosotros sabremos salvar todos los obstáculos y poner fin también a los actos de crueldad y destrucción del comunismo, Inglaterra y los Estados Unidos quieren mantener su predominio en esa parte del mundo, pero no logrará su deseo de lanzar a pueblos contra pueblos. Vamos a romper nuestras cadenas para vivir y siempre en paz y con prosperidad.”—(EFE).

NUEVA YORK, 30.—El Presidente Roosevelt ha declarado que, probablemente, el año próximo los norteamericanos se encontrarán en guerra por la defensa de las instituciones democráticas.

La declaración fue hecha dirigiéndose a los cadetes de las escuelas navales y militares norteamericanas.—(EFE).

NUEVA YORK, 30.—Los japoneses residentes en Nueva York han recibido orden, según noticias no confirmadas oficialmente, de abandonar inmediatamente la ciudad y regresar al Japón. Las Agencias japonesas no se muestran extrañadas de la posible medida, que ya esperaban hace tiempo.

El portavoz del Consulado japonés declaró que las autoridades consulares permanecerán en Norteamérica hasta el último minuto.—(EFE).

WASHINGTON, 30.—El Departamento de Estado no ha recibido respuesta japonesa al memorándum presentado por Hull a los enviados japoneses Kurusu y Nomura.—(EFE).

WASHINGTON, 30.—Early, secretario de Roosevelt, ha manifestado que el Presidente ha recibido una comunicación del secretario de Estado Cordell Hull, solicitando el inmediato regreso del jefe del Estado a Washington.

WASHINGTON, 30.—(Urgente).—El Presidente Roosevelt ha decidido regresar inmediatamente a Washington, en vista de las noticias recibidas sobre la situación en Extremo Oriente.—

NANKIN, 30.—Con ocasión del primer aniversario del tratado chino-japonés y de la proclamación del Estado nacional chino, el presidente del Go-

bierno de Nankin, Wang-Ching-Wei, ha dado una recepción oficial a la que asistieron el general Hata, jefe de las tropas japonesas en China; los representantes diplomáticos de Alemania, Italia, el Japón y otras naciones; todos los ministros y numerosas personalidades políticas y militares.

Después de este acto, Wang-Ching-Wei, el general Tojo y el presidente del Consejo del Manchukuo cambiaron cordiales mensajes por radio.

Wang-Ching-Wei habló de la adhesión de China al pacto antikomintern y declaró que esta decisión responde plenamente a los intereses del Gobierno nacional, porque tiene por objeto asegurar la paz y la reconstrucción del país.

“El bolchevismo—añadió—tiene que ser exterminado, no sólo en China, sino en el mundo entero, puesto que es el enemigo público número uno de la Humanidad.”—(EFE).

Sólo falta en Extremo Oriente la orden para atacar

En un mensaje al Imperio nipón, el jefe del Gobierno, general Tojo, ha expresado la voluntad decidida del pueblo japonés de pasar a la acción. Indirectamente ha dado por fracasadas las conversaciones de Washington y se ha declarado dispuesto “a salvar todos los obstáculos” que “algunas Potencias” oponen a la organización del espacio vital común de Manchukuo, Japón y China.

De la gravedad de la situación en Extremo Oriente da idea la decisión de Roosevelt de suspender sus vacaciones en Hyde Park y regresar inmediatamente a Washington. Por si fuera poco, ambos Gobiernos—japonés y norteamericano—se disponen a evacuar mutuamente los súbditos de cada uno que residen en el país del otro.

Norteamérica ha proclamado el estado de alerta en las guarniciones de sus bases militares y navales del Pacífico. Según noticias recientes preparadas directamente a la frontera de Siberia—frente al Japón—ha enviado fuerzas y sobre todo abundante material de guerra a la poderosa base de operaciones de Singapur.

Inglaterra—que según declaración reciente de Churchill—no dejaría pasar muchas horas sin declarar la guerra al Japón en cuanto éste pasara a la acción, ha concentrado también en la Malasia, cuya base fundamental es Singapur, un ejército de indios, malayos, australianos y canadienses, que se evalúa en más de setecientos mil hombres equipados con material norteamericano. Buena parte de este ejército ha sido trasladado últimamente a la frontera de Tailandia y a la región birmana del ferrocarril y carretera de Burma, que es la principal vía de abastecimientos que conduce a la China de Chan Kai Chek.

Parte de la flota norteamericana en colaboración con la británica y con cierto número de unidades holandesas de la flota colonial de las Indias Holandesas, forman un conjunto naval importante, que se dispone a cerrar los caminos del mar al Japón.

Por su parte, el Imperio del Sol Naciente se ha procurado importantes bases de operaciones en China y en Indochina (desde esta última amenaza directamente a la carretera de Birmania); posee el control de las costas chinas y tiene una flota de guerra que en calidad y en número es la tercera del mundo.

Posee la importante ventaja de que puede operar por líneas interiores, sobre todo en el mar, y que con ser inmenso el espacio tanto marítimo como terrestre donde ha de operar, encuentra sus fuerzas concentradas y a menor distancia de sus bases en comparación con la lejanía de las norteamericanas y británicas.

La situación militar de unos y otros parece ya ultimada; asírase que sólo se espera la orden de atacar, y ésta parece encontrarse en el ambiente. Roosevelt declaró ayer mismo que probablemente en el año próximo los norteamericanos se encontrarán en guerra. Y para el año próximo faltan solamente treinta días.—

La huelga ferroviaria de Estados Unidos afectará a 1.200.000 obreros

Roosevelt trata de evitar el conflicto

NUEVA YORK, 30.—Los representantes patronales y obreros de los ferrocarriles norteamericanos han sido convocados por Roosevelt para intentar un último esfuerzo tendiente a resolver la huelga anunciada de un millón 200.000 obreros. La reunión en la Casa Blanca se celebrará el domingo, con objeto de tener preparado un informe para el lunes, que será entregado a Roosevelt.—(EFE).

El Ministro de Asuntos Exteriores, Sr. Serrano Suñer, llegó anoche a Madrid

A Hendaya acudieron a recibirlo autoridades jerárquicas y diplomáticas

SAN SEBASTIÁN, 30.—A las once y media ha llegado a la estación de Hendaya el Excmo. señor ministro de Asuntos Exteriores, don Ramón Serrano Suñer, en el tren especial en que viajaba desde Berlín. Acompañaban al ministro el embajador de Alemania en Madrid, Von Stöhrer; el ministro señor Henzle y el secretario de Embajada, señor Stille, más el séquito del ministro compuesto por el jefe de la sección de Europa del ministerio de Asuntos Exteriores, ministro plenipotenciario, señor García Olay; el miembro del gabinete técnico del ministerio, señor Santa Cruz y los secretarios del señor ministro.

En la estación de Hendaya fueron saludados, en primer término, por el vicesecretario general del Movimiento, camarada Luna; el vicesecretario de Educación Popular, camarada Arias Saigado y por el mando militar alemán. Acudieron también a la estación a cumplimentar al ministro y presidente de la Junta Política, el jefe de protocolo del ministerio, señor Barón de las Torres; el del gabinete diplomático, señor Ximénez de Sandoval y el secretario de embajada, señor Maykas, así como los delegados y secretarios nacionales de servicios de FET y de las JONS, camaradas Jorge Llovera, delegado nacional de Tesorería y Administración; Mariano Ossorio Arévalo, delegado nacional de ex-cautivos; Manuel Martínez de Tena, delegado nacional de Auxilio Social; Manuel Valdés Larrañaga, secretario nacional de Sindicatos, en funciones de delegado nacional; Carlos María Rodríguez de Valcarlos, jefe nacional accidental del Sindicato Español Universitario; Alfonso Pérez Vifieta, secretario nacional del Frente de Juventudes; Alfonso Lafuente Chao, secretario nacional de Sanidad; Fernando Riestra Díez, secretario nacional del Servicio Exterior; Modesto Luengo de Urbarrí, jefe de la secretaría particular del secretario general del Movimiento; Jacinto Alcántara Gómez, jefe de protocolo de la secretaría general; Joaquín Rodella Flores, jefe del departamento de la Dirección Nacional de Transportes; señor Gamonedá, oficial mayor de la Junta Política, y el señor Santillana, secretario particular del señor ministro.

También estaban en la estación de Hendaya el gobernador civil de Guipúzcoa, señor Sanz Orrio; comandante militar, teniente coronel Ochotorena, con sus ayudantes; cónsul de España en Hendaya, señor Navarro; alcalde de San Sebastián, señor Zagoaga, y autoridades militares y civiles de San Sebastián e Irún.

En el puente internacional, el señor Serrano Suñer revisó las fuerzas alemanas y españolas, que le rindieron honores. El vecindario de Irún, con gregado en la carretera, junto al puente, saludó brazo en alto al ministro de Asuntos Exteriores con el grito de "Arriba España".

MADRID, 30.—A las once de la noche llegó a Madrid el ministro de Asuntos Exteriores y presidente de la Junta Política, señor Serrano Suñer. Sucesivamente llegaron poco después los vicesecretarios, delegados nacionales y demás jerarquías que acudieron a esperarle a la frontera. (CIFRA).

A. B. C.

Dentro de una semana abrirá sus puertas al público esta importante casa de artículos completos para HOMBRE.

SERA anatómico

Ya que todas sus prendas se adaptarán al cuerpo.

Secciones con que contará la casa: Pañería y Forros, Confecciones en general, Camisería, Artículos de Punto, Sombrertería, Calzado.

SASTRERIA Y CAMISERIA a medida

Cantón Pequeño, 28

HOJA DEL LUNES

Editada por la Asociación de la Prensa de La Coruña

Lunes, 1 de diciembre de 1941 Avenida de Rubine, 10. — Teléfonos, 1542 y 1177

Continúan los duros combates en Africa del Norte

Los contraataques germano-italianos siguen desarticulando la ofensiva británica

ROMA, 30.—Comunicado oficial del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas: "Encuentros locales se han registrado en la pasada jornada en los sectores del centro y sur del frente de Sollum. En Tobruk y Bardia no hay nada que señalar. Se han registrado incursiones aéreas sobre Derna, Bengasi y Trípoli. La DCA italo-alemana ha derribado cuatro aviones enemigos, dos de ellos en Bengasi, uno en Derna, con captura del oficial que lo tripulaba, y otro en Trípoli. Siete aviones enemigos han sido derribados en combate aéreo por las fuerzas aéreas alemanas. Nuestros aparatos han bombardeado el nudo ferroviario de Marsa Matruh y han atacado a la columna motorizada británica del oasis de Gialo. Un aparato italiano de reconocimiento que fue atacado por tres del enemigo, logró derribar a uno de ellos. Una formación naval enemiga ha sido atacada en el Mediterráneo central en la tarde de ayer por nuestros aviones torpederos, los cuales lograron alcanzar a un crucero. Los aviones que realizaron esta acción iban al mando del capitán piloto Marino Marino y del teniente Saverio Mayer." (EFE).

BERLIN, 30.—En Africa Septentrional las fuerzas germano-italianas han continuado su contraataque, y han sido destruidos más tanques del enemigo. La aviación alemana de todos los tipos ha atacado las columnas y concentraciones de carros británicos, y las vías de comunicación cerca de Marsa Matruh. Cinco aviones británicos han sido derribados en combate aéreo por nuestros aparatos. Nuestras fuerzas no han tenido pérdidas. (Del parte alemán). (EFE).

EL CAIRO, 30.—Comunicado del Gran Cuartel General de las fuerzas británicas en el Oriente Medio: "Después de las operaciones llevadas a cabo durante la mañana de ayer, sábado, y mediante las cuales fue aprovechada la situación para mejorar las comunicaciones entre nuestras tropas

en contacto con los defensores de Tobruk, una intensa batalla se desarrolló de nuevo poco después de mediodía. Los tanques que les quedaban a dos divisiones blindadas alemanas, apoyados por una unidad motorizada italiana, llevaron a efecto una nueva tentativa para abrirse paso hacia el Oeste, a través de las localidades defendidas y ocupadas por las fuerzas británicas y neozelandesas en la región que rodea a Sidi Rezegh. Nuestros elementos blindados contraatacaron sobre el flanco izquierdo alemán, y la batalla adquirió gran incremento. A la salida de la tarde aun continuaban los combates. Entre los prisioneros hechos durante la actual fase de las operaciones se encuentran un general alemán que mandaba la 21 división blindada, seis jeffes y oficiales y 600 soldados, todos ellos alemanes. Mientras se planteaba y desarrollaba esta batalla, las columnas británicas que se desplazan hacia el Noroeste, en dirección a la frontera, atacaron con éxito al enemigo. Otras columnas mecanizadas inglesas y sudfricanas procedieron a la limpieza del terreno en

todas direcciones, entre el teatro de la batalla principal y la frontera egipcia.

En apoyo de nuestras tropas de tierra, nuestras fuerzas aéreas han bombardeado una vez más y con intensidad, coronada por el éxito, las concentraciones enemigas en la región de E. Adem y Sidi Rezegh. También han sido atacados eficazmente otros objetivos importantes. En tanto que se desarrollaba la batalla principal, parte de nuestras unidades lograron penetrar hasta la costa de Cirenaica, entre Jedabaya y Bengasi donde atacaron y destruyeron a una columna de transporte mecánico enemigo. Más al Sur, nuestras fuerzas de Gialo han sido abastecidas en material y viveres para que puedan emprender con éxito la próxima fase de su misión." (EFE).

LONDRES, 30.—El general alemán que cita el comunicado de El Cairo como hecho prisionero en Libia, se llama Von Ravenstein, según informa oficialmente Londres. (EFE).

ESPAÑA

Otra expedición de productores españoles sale para Alemania

HUELVA, 30.—A la una y media de la tarde salió la expedición de productores que marchan contratados a Alemania. Esta expedición se compone de 420 hombres, en su totalidad procedentes de los pueblos de Nerva, Río Tinto, El Campillo y Zalamea; es decir, de toda la cuenca minera. Va con ellos hasta Madrid el jefe provincial del Servicio de Estadística y Colocación de la C. N. S., camarada Joaquín Guillo. Antes de la despedida, Auxilio Social sirvió a los productores una comida extraordinaria y les entregó,

además, a cada uno de ellos, una bolsa con cena abundante. Asimismo se les repartió tabaco. Los expedicionarios se muestran entusiasmados. Fueron despedidos en la estación por las autoridades y jerarquías; Sección Femenina, banda de Flechas Navales, banda municipal y numeroso público. (CIFRA).

OBRA MUERTO

OVIEDO, 30.—Cuando se hallaba bajando en una explotación del pozo Santa Bárbara de la empresa Yulleja de Turón, en el pueblo de este nombre, el obrero cabalista Eulogio Menéndez Álvarez, tuvo la desgracia de sufrir un mareo y caer por un pozo de veinte metros de altura, fracturándose el cráneo. En gravísimo estado fue conducido al hospital de la empresa falleciendo a las pocas horas. Tenía 27 años y estaba casado, dejando dos hijos de corta edad. (EFE).

REGITAL DE VIOLIN

MADRID, 30.—En el Instituto de Cultura Italiana, el violinista Giorgio Ciampi ha dado un recital, en el que figuraban obras de Vivaldi, Respighi y Beethoven. Al acto han asistido el agregado de Negocios de la Embajada, conde Zoppi, y numerosas personalidades de la colonia italiana y española.

CONAC ROSON

Todas las reservas soviéticas, lanzadas al ataque en la cuenca del Donetz

Las masas rojas quedaron diezmadas y desorganizadas completamente

BERLIN, 30.—Todas las reservas de que disponía el mando soviético en el sector Sur del frente fueron concentradas ayer para atacar las posiciones alemanas en la cuenca del Donetz sin resultado alguno, según informa una ampliación al comunicado oficial de guerra. Las masas de soldados lanzadas al asalto de las líneas quedaron diezmadas y desorganizadas completamente por el fuego de la artillería y la infantería alemanas, que dejaron el campo cubierto de cadáveres. Los restos de las fuerzas atacantes tuvieron que replegarse para evitar su aniquilamiento. (EFE).

BERLIN, 30.—Comunicado alemán: En defensa contra los ataques en masas que el enemigo repitió ayer también, las tropas alemanas han ocasionado pérdidas extraordinariamente graves al enemigo en la cuenca del Donetz y en Rostov. Los aviones alemanes han incendiado un importante depósito de petróleo en la parte oriental de la bahía de Taganrog. El ataque de las formaciones blindadas y de infantería continúa progresando en la región de Moscú. En Leningrado, una tentativa de considerables fuerzas enemigas para romper el cerco, ha sido frustrada. Las instalaciones del ferrocarril de Murmansk han seguido siendo objeto de destrucciones por parte de la aviación alemana. Entre los días 22 y 28 de noviembre la aviación soviética ha perdido

207 aviones, de ellos 79 en combates aéreos, 53 por la D. C. A. y el resto en el suelo. Las pérdidas alemanas en el frente oriental fueron, en el mismo espacio de tiempo, de 24 aparatos. (EFE).

BERLIN, 30.—Graves pérdidas en hombres y material de guerra han sufrido los soviets en sus últimos intentos de contraofensiva en el sector septentrional del frente, donde para atacar las líneas alemanas emplearon considerables efectivos. Más de mil muertos fueron enterrados en el campo después de la batalla, mientras que sólo se hicieron 60 prisioneros. Además, las tropas alemanas capturaron o destruyeron varios tanques rusos, así como numerosos cañones, ametralladoras, fusiles automáticos y de repetición, pistolas y municiones. También se apoderaron de 30 camiones. (EFE).

BERLIN, 30.—Uno de los pocos regimientos escogidos y bien equipados que les quedaban a los soviets ha sido aniquilado por las tropas alemanas en el sector Norte del frente, durante un contraataque rojo. Según se comunica oficialmente, esta unidad logró cruzar la superficie helada del Lago Ladoga, pero su intento fracasó totalmente ante la acción de la artillería. La infantería y una sección de motocicletas intervinieron luego y diezmaron al regimiento soviético, que imposibilitado de huir, quedó destruido en el mismo sitio que le había servido de pista para su rápido avance. (EFE).

El Papa declara que todos los hombres debieran volver a ser hermanos

CIUDAD DEL VATICANO, 30.—Su Santidad el Papa ha pronunciado un breve discurso en la sesión de apertura del nuevo año de trabajo de la Academia Apostólica de Ciencias. El Santo Padre aludió a la situación mundial presente y declaró, entre otras cosas, que todos los hombres debieran volver a ser hermanos unidos por el amor, la concordia, la victoria del bien sobre el mal, la justicia y la paz. (EFE).

El Gobierno finlandés dispuesto a mantener la alianza con Alemania

HELSINKI, 30.—La situación política, diplomática y militar de Finlandia ha sido expuesta por el presidente del Consejo, Rangell, en una declaración hecha a la Dieta y aprobada por todas las minorías parlamentarias, sin excepción. Rangell ratificó la voluntad finlandesa de continuar la lucha emprendida, lamentando que esta decisión haya producido roces con las grandes potencias democráticas, y afirmó que el Gobierno no está dispuesto a mantener la alianza con Alemania para derrotar definitivamente al comunismo y asegurar la paz y la independencia del país. Declaró que los territorios cedidos a la Unión Soviética por el llamado tratado de paz de Moscú han sido conquistados ya en su mayor parte. Aludió luego a la nota de respuesta a los Estados Unidos, insistiendo en que la única defensa posible contra las apetencias de dominio de Rusia es la continuación de la lucha y la ocupación de regiones situadas más allá de las antiguas fronteras y agregó: "Las necesidades militares determinarán hasta que punto habrá de extenderse esta ocupación." "La Carelia oriental", afirmó también, "forma parte natural de Finlandia, y la garantía de seguridad para Finlandia se aplica por completo a esta región". Hizo una alusión al pacto anti-Comintern, declarando que la adhesión de Finlandia a este instrumento diplomático ha sido la aplicación práctica de una decisión tomada hace mucho tiempo por el Gobierno. "En cuanto a Inglaterra", añadió, "la suspensión de los transportes marítimos británicos por Petsamo y la alianza de la Gran Bretaña a la URSS han traído como consecuencia la ruptura de nuestras relaciones diplomáticas. A pesar de la buena voluntad demostrada por Finlandia, el Gobierno de Londres nos exigió que retirásemos nuestras tropas hasta las fronteras de 1939, y ahora Moscú pide a Inglaterra que nos declare la guerra. El Gobierno sentiría que los ingleses nos arrastraran a la guerra entre las grandes potencias." Finalmente, se refirió a los Estados Unidos, y puso de relieve los esfuerzos realizados por Finlandia para conservar la amistad norteamericana. "En las notas cambiadas recientemente con Washington", añadió el Gobierno hizo constar que permanecería fiel a este principio, pero sin renunciar por él a todos los demás".

BANCO HISPANO AMERICANO

PUESTA EN CIRCULACION DE 100.000 ACCIONES DE LA SEGUNDA SERIE, NUMEROS 200.001 A 300.000 DE 500 PESETAS NOMINALES

El Consejo de Administración, usando de la autorización que le concedió la Junta general extraordinaria celebrada el 30 de marzo de 1930, ha acordado poner ahora en circulación 100.000 acciones de las 200.000 existentes en la cartera del Banco, emitidas por acuerdo de la referida Junta general extraordinaria.

Dichas acciones se ofrecen estatutariamente, a los señores accionistas del Banco, los cuales podrán suscribirlas en la proporción de una acción de las nuevas por cada dos de las antiguas que posean, en las siguientes

CONDICIONES

- 1.ª.—El precio de las nuevas acciones es de 500 pesetas cada una.
- 2.ª.—Los señores accionistas podrán suscribir los nuevos títulos mediante la presentación de los extractos de inscripción representativos de acciones antiguas que posean cada uno, y deberán agrupar sus derechos o residuos en forma que puedan reunir número par de acciones antiguas, que el Banco no se hará cargo de las fracciones sobrantes.
- Para facilitar la suscripción el Banco expedirá un vale del derecho de suscripción sobrante, a aquellos señores accionistas que posean número impar de acciones. Este vale sólo será transmisible entre los que ya fueran accionistas.
- 3.ª.—El plazo para hacer uso del derecho de suscripción será del 30 de Noviembre pasado al 30 de Diciembre actual.
- 4.ª.—Las nuevas acciones serán pagadas totalmente en el acto de la suscripción y participarán en los beneficios sociales a partir del día 1.º de enero de 1942.
- 5.ª.—Los señores accionistas que lo deseen podrán suscribir dentro del mismo plazo, a título redimible y por prorrateo en relación con el número de acciones antiguas que posean, las nuevas acciones que, eventualmente, puedan quedar disponibles por no haberse utilizado el derecho de suscripción.
- 6.ª.—La suscripción podrá efectuarse en la Central del Banco en Madrid y en todas sus Sucursales, así como en los Bancos siguientes: BANCO DE SAN SEBASTIAN. BANCO HERRERO. BANCO DE GIJON.

Madrid, 21 de Noviembre de 1941. EL SECRETARIO GENERAL.